

フリーは「風」 (現場)からの

宮守男

2月 下旬 松本短期
大学で開催された公開
講座「地域で支えあえ
る終活・遭^②された人た
ちへのケア」最後まで
その人らしく美しく生

きるために」を聽講した。松本短期大学は、幼稚保育学科・介護福祉学科・看護学科・専攻科を有し、福祉・医療現場など生活を支えるスペシャリストを育成する教育機関だ。今回の講座も、さあやまな立場で活躍する専門家の話を直に聞き、住み慣れた地域で最後まで、その人らしく美しく生きていく事を考える内容だった。

「お互ごあま」の精神で、地域で暮らす高齢者の方々が、周囲に迷惑をかけず、人生を終わるための準備への話題が高まっていく。行政の立場からいえば、松本市中央地域包括支援センター長の北條哲さんから、松本市の取り組みが報告された。

「地域で看取りや死別を支えあえる『まちづくり』に関心を持つてみませんか」とお互いさまの精神をもつて創造するとの松本市の考え方には、超高齢化への対応に達和感を持つてしまう。葬儀社の立場からは、J.A.虹のホールグループ長野エーコープサプライに関わっている飯島恵に、A虹のホールグループ長野エーコープサプライの話、これから葬儀社の役割が、より重要なになって行くのだとうと考えさせられる。供養・仏事などを執り行っている住職の立場とケア活動に積極的に関わっているのかと題提起した。

された者の死別悲嘆を運めていると指摘、「おまちづくり」とは域で支え合うことによって生きるのか、「遺された人たちに対しても、充分な寄り添いケアが出来ているのか」と題提起した。

イズの山崎美幸さん
が、葬儀社としてどう
いった関わりをしてい
るべきかで話をする。
葬儀を迎える状況が多
様化する中で、死別体
験による悲嘆を学び、
その悲しみなど、どの様
にすれば寄の添う」と
ができるのかの視點で
終活への関心の高まり
か、会場には高齢者の
聴講者も多く、講義の
聞くのは初めてとの会
話が
道さんからは、死別悲
嘆者に対する寄り添い
が決定的に抜け落ちて
おり、そのことが遺す

子どもをしくした親の立場の山下恵子さんかい、自分の気持ちを叶き出す場所がほしいとの報告は参加者の胸を打つ。最後に研究者立場で、信州大学医学部保健学科山崎浩司

生むでいい
て良かったと言われる
地域づくりに多くの人が
が関心を持つてほしい
と願った講座でもあり
た。

准教授から
は、必要に
応じ地域全
体・社会全
体で支え
合って行く
事が当たら
前であるよ
うな「まち
づくり」が
重要な報
告がされ
た。